

## **ARRASATE / La mudanza de las mil cajas**

ARRASATE. DV. La casa de cultura de Monterrón cerró ayer sus puertas al público para iniciar una complicada y trabajosa mudanza escaleras arriba y abajo de este histórico palacio del siglo XVIII. La tarea no es baladí: se trata de trasladar, debidamente embalados, unos fondos que incluyen 28.462 volúmenes bibliográficos, 2.770 cintas de vídeo y DVD; 477 cederrones, 1.440 cedés, 21 mapas, la biblioteca de Jokin Zaitegi, los archivos históricos de José María Uranga y José Letona, 2.896 diarios y 221 revistas y publicaciones. Y todo ello con las notorias barreras arquitectónicas que caracterizan a este histórico palacio condal reconvertido en casa de cultura en 1985.

### **Alrededor de mil cajas**

A no ser que la empresa de mudanzas encargada de la operación logre emplazar una grúa por el exterior del edificio, tal y como es su propósito, los cinco empleados de la firma leioarra Mini Mudanzas no van a notar los efectos de la ola de frío que nos azota.

A estos cinco esforzados trabajadores les corresponde la ardua tarea de embalar, transportar y descargar las aproximadamente mil cajas en que viajarán los fondos de Monterrón rumbo a la nueva casa de cultura de San Francisco.

Los cinco operarios y dos camiones de la empresa Mini Mudanzas pusieron ayer manos a la obra comenzando por la biblioteca infantil, sita en la planta baja. Esta es, como reconocía Asier, de la empresa leioarra MiniMudanzas, la parte fácil del trabajo. Este trabajador contabilizó en alrededor de 80 las cajas que llenaron con los 8.000 volúmenes que atesora la biblioteca infantil. Pero los restantes 20.000 libros de Monterrón les esperaban en las plantas superiores. Estamos estudiando el modo de emplear la grúa explicaba Asier por la mañana, antes de emprender el traslado.

La alternativa consiste en bajar las cajas por las escaleras con la ayuda de carretillas de mano. Una perspectiva bastante poco alentadora cuando se trata de centenares de pesadas cajas repletas de libros.

Asier y sus compañeros se han encargado recientemente de trasladar la biblioteca de Leioa: embalamos 800 cajas -recordaba- pero creo que aquí saldrán bastantes más auguraba. Por si acaso, hemos traído un millar de cajas de embalaje añadía.

Obviamente, todas y cada una de las cajas van perfectamente catalogadas. Una vez realizado el traslado a la nueva casa de cultura, tarea que finalizará esta semana, los empleados de la biblioteca tomarán el relevo durante al menos la siguiente semana desembalando y organizando todo ese ingente material.

## **Cadena humana con 150 niños**

Los responsables de la Biblioteca Municipal quieren hacer del traslado de los fondos de Monterrón una actividad participativa. Asun Agiriano, responsables de la biblioteca infantil, anunció que el miércoles 7 de febrero se llevará a cabo una iniciativa simbólica consistente en una cadena humana formada por 150 niños que unirá Monterrón con la nueva casa de cultura de San Francisco. Los eslabones de esta cadena humana serán escolares de primero de la ESO de distintos centros locales. Durante una hora trabajarán pasándose los volúmenes contenidos en 4 de las mil cajas en que se embalarán los fondos de Monterrón. Este palacio, una vez trasladada la casa de cultura, se reacondicionará para albergar el Archivo Histórico Municipal. El ayuntamiento estudia levantar un anexo desde el que dotar de ascensor al palacio